
1



2



3

Edito Oui ! Je sais j’avais pro-
mis de mettre une frite 
en couverture, mais fête 
des mères oblige j’ai dû 

trancher entre poursuivre sur la 
lignée patate ou rompre avec un 
soupçon de douceur  pour l’occa-
sion ! Mais cela dit, je peux jouer 
les entre-deux pour faire en sorte 
que votre maman garde aussi la 
frite ; on vous fait quelques sug-
gestions de cadeaux ou d’idées 
cadeaux parfois saugrenus pour 
sortir un peu des sentiers battus. 
Mais le plus important, qu’elle 
soit là ou pas avec vous, c’est 
de la fêter parce qu’avec vous - 
avouez - elle en a quand même 
bien bavé !

L’association Soleil Karaib 
présente sa toute première 
scène avec un concours de 
chant ouvert aux enfants 
et aux adultes, Les Voix de 
Saint-Martin.

Joie’Nita, la fondatrice de Soleil 
Karaib a eu un seul et unique 
leitmotiv en montant son asso-
ciation : « mettre en avant les 
talents ultra-marins, à travers 
l’organisation d’événements so-
ciaux-culturels». Cette nouvelle 
structure créée l’an dernier (à 3 
jours du confinement !), voulait 
déjà démarrer ses activités en 
lançant «Les Voix de Saint-Mar-
tin» mais la pandémie en aura 
décidé autrement. Cette année 
le concours aura bien lieu le 29 
mai au Domaine des Lauriers à 
la Savane. 
Le casting a démarré depuis le 
14 avril, les inscriptions étant 
closes pour les adolescents, il 
reste encore ouvert aux ama-
teurs adultes à partir de 18 ans, 
aucun prérequis ni style ni ni-

veau n’est demandé si ce n’est 
…d’avoir une belle voix. «Les 
talents ados castés sont à tom-
ber par terre» s’extasie Joie’Ni-
ta «Il me reste quelques talents 
adultes à recruter pour l’événe-
ment, mais les adultes sont plus 
timides». 
Ce concours est bien plus 
qu’une compétition locale… Les 
finalistes des Voix de Saint-Mar-
tin feront partie de la sélection 
du concours des «Voix des 
Outres Mer» organisé depuis 
trois ans et qui va (enfin !) inclure 
Saint-Martin et qui sait, devenir 
le prochain talent qui représen-
tera notre territoire lors de la 
grande finale nationale à Paris 
sous la direction artistique de 
Fabrice di Falco.
Pour ceux ou celles que le talent 
chatouille, il est temps de suivre 
votre voie…

Événement organisé par 
l’Association Soleil Karaib 
Téléphone : 06 90 22 21 02
soleilkaraib@gmail.com

Quelle belle idée originale, la philosophie n’est pas réservée aux cours 
de terminale en vue du Bac ! Et si vous initiez vos enfants aux notions de 
philo ?
Vous savez ces questions existentielles que l’on se pose auxquelles, parfois, il est si 
difficile de répondre ? Et bien ouvrons l’esprit de nos bambins pour qu’ils apprennent 
à réfléchir par eux-mêmes, à exprimer leurs idées  et  à respecter les idées des autres. 
A ressentir et comprendre ses émotions et porter à l’autre de l’attention… Parler du 
bonheur, d’amitié, de tristesse, mais aussi de justice ou de politique avec de jeunes 
enfants, c’est possible ! C’est ce que propose Elodie, parce qu’il n’est jamais trop 
tôt pour apprendre à penser, une approche nécessaire dans un monde toujours plus 
complexe.
Approche de la philosophie bouddhiste, chinoise, entre autres par Elodie, prof de phi-
lo depuis 15 ans - et  depuis 3 ans au lycée Robert Weinum. Des ateliers (sans parents 
!)  donnés à son initiative avec son cœur, son affection pour la discipline et son intérêt 
pour les enfants. L’atelier enfants se tiendra au Restaurant Enjoy, sur la Marina Royale 
il durera entre 30 et 40 minutes et se terminera par un goûter. Courant du mois de juin 
c’est un atelier pour les adultes qui se prépare, parce que pour vous le Baccalauréat, 
c’est un peu trop loin ! A suivre !
Le Mercredi 26 mai à 16h. Ateliers limités à 10 enfants de 7 à 12 ans
Participation de 3€ pour le goûter uniquement. Restaurant Enjoy sur la 
Marina Port La Royale. Informations et réservations :  0690 52 96 79

Les voix  
de Saint-Martin

POUR LES ENFANTS
( ET BIENTÔT POUR LES ADULTES !)

CASTING

ATELIERS
PHILO !
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La start-up espagnole Vortex Bladeless a, 
elle, trouvé une autre idée pour exploiter 
l’énergie du vent : une colonne vibrante 
qui a des allures de… sex-toy géant..
Le concept : un cylindre en fibre de verre ou de 
carbone qui contient une tige métallique reliée à 
un alternateur, convertit l’énergie du vent en élec-
tricité. « Notre éolienne exploite un phénomène 
dénommé « effet vortex », où lorsque le vent 
traverse un obstacle, son écoulement est modi-
fié et génère des tourbillons, explique la start-up. 
Quand la fréquence des forces exercées est suffi-
samment proche de celle de l’obstacle, ce dernier 
commence à osciller et entre en résonance avec 
le vent. »
Aux dires de l’entreprise, cette conception pré-
sente de nombreux avantages par rapport à une 
éolienne classique : faible coût d’entretien, un 
poids réduit de 80 % et une empreinte au sol in-
férieure de 50 %. Elle est aussi plus silencieuse, 
sans danger pour les oiseaux, et ne perturbe pas 
le paysage.
Sa capacité de production, elle, est très inférieure 
à celles des immenses turbines. Une colonne d’en-
viron 3 mètres de haut ne génère qu’une puis-
sance de 100 watts, contre 1 à 3 mégawatts pour 
la plupart des éoliennes installées en France (c’est-
à-dire 10 000 à 30 000 fois moins).

Mais cela peut être compensé par un plus grand 
nombre d’éoliennes, puisque la Vortex Bladeless 
nécessite moins de place, et si sa taille augmente 
à 140 mètres de haut elle pourrait avoir une puis-
sance de 1 MW. Vortex Bladeless a reçu 1,3 million 
d’euros du programme européen Horizon 2020 et 
bénéficie du soutien de collectivités et entreprises 
pour la phase d’industrialisation.

Vortex Bladeless n’est pas la seule à se lancer 
dans les designs d’éoliennes innovants. La start-
up finlandaise Windside conçoit par exemple des 
éoliennes à axe vertical d’une puissance de 9 à 
20 kW. New World Wind, basée en Île-de-France, 
a, elle, mis au point un « arbre à vent », dont les 
feuilles vibrent pour générer de l’électricité.
Une autre approche est celle des cerfs-volants 
géants, capables de capter les vents de haute alti-
tude et reliés au sol par un câble. C’est notamment 
le pari de la jeune pousse allemande SkySails, qui 
compte notamment les déployer sur les cargos 
afin de réduire leur consommation de carburant.

L’éolienne
qui n’avait pas 
de pales…  

DES 
ABEILLES 
POUR  
DÉPISTER 
LE COVID-19

L’abeille , tout comme les canidés, possède un odorat très 
développé. Et c’est justement ce qui a poussé les scien-
tifiques à mener une expérience afin de savoir si l’abeille 
pourrait servir à dépister le coronavirus. 
Le projet a été mené par la start-up néerlandaise In-
sectSense et l’institut de recherche Wageningen Biove-
terinary Research. Les chercheurs ont utilisé 150 abeilles 
pour mener à bien leur démonstration. Et pour cela, ils ont 
utilisé la méthode de Pavlov. Chaque fois que les abeilles 
étaient exposées à échantillons positifs, elles recevaient de 
l’eau sucrée en guise de récompense.

Le coronavirus provoque un changement métabolique 
dans le corps qui libère une certaine odeur, que les abeilles 
peuvent capter en raison de leur odorat développé. En 
répétant l’action, les insectes ont associé l’eau sucrée à 
la présence de l’odeur issue du Covid-19. Résultat, elles 
sortent leur langue à chaque échantillon positif !

MAIS NON ! 
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La culture de la grande classe 
s’acquiert  dès le plus jeune 
âge !  Recyclez vos peaux 
d’orange en sandales Oran 
collector Hermès et cultivez le 
cheap-luxe.

LE LOOK 
Hermès 

Le sport chez Jay tient plus du 
domaine de l’addiction que d’un 
job alimentaire quelconque. Elle 
vit pour lui, mange pour lui … - et 
on a envie de rajouter que ça se 
voit ! Son concept via sa structure 
Caribbean Coach  à Saint-Martin, 
où elle s’est installée il y a deux 
ans maintenant, est l’accompa-
gnement des femmes à prendre 
ou reprendre confiance en elles 
à travers la nutrition, le massage 
et le fitness ; Vous remarquerez 
que le sport vient en dernier. Jay 
estime que c’est le trio gagnant 
pour un maximum d’efficacité. 
Un programme plus stimulant 
qui appelle à plus d’énergie 
puisque l’alimentation et le sport 

se complètent d’une 
part, et la détente par 
le massage, est une 
récompense à l’ef-
fort accompli d’autre 
part. Ou comment 
prendre soin de soi 
dans tous les sens 
du terme grâce à un 
programme com-
plet pensé dans sa 
globalité. Titulaire 
d’un master STAPS 
(sciences techniques 

des activités physiques et spor-
tives), Jay a été prof d’EPS (Édu-
cation physique et Sportive) en 
collège et lycée en Guadeloupe 
pendant 9 ans et un an à Saint 
Martin. Le sport, c’est définitive-
ment sa  passion et sa transmis-
sion aux autres, fait simplement 
partie de sa génétique.  On ne 
cherchera pas à vous impres-
sionner en vous racontant qu’elle 
a remporté des trophées en 
compétition de body-building 
en catégorie Bikini Wellness, 
2e au championnat de Guade-
loupe en 2018, et à la 5e de la 
Diamond Cup en juillet 2019 à 
Saint-Martin, vous risqueriez de 
complexer. Le fait de vous don-

ner sa bio pourrait simplement 
vous démontrer qu’elle est du 
genre à pousser ses limites et 
celles des autres pour atteindre 
ses/vos objectifs, que c’est une 
challengeuse et que le sport et 
elle ne font qu’un.
Deux options s’offrent à vous 
pour vous frotter à ses muscles 
aguerris en collectif ou en indi-
viduel :
- Kalaboom Fitness où elle est 
prof de … fitness les mardis et 
jeudis   de 19h à 20h  et les cours 
collectifs de pilates pour femmes 
enceintes les samedis de 14h à 
15h . Ce sont des cours collec-
tifs pour le moment basés sur 
Concordia.
- Jay Caribbean Coach avec des 
forfaits coaching individuel de 3 
mois avec deux séances de sport 
par semaine et un massage ac-
compagné de ses conseils diété-
tiques à 300€ / mois
Forfait 6 mois à deux séances 
de sport et deux massages se-
maines
250€/mois
Let’s go girls !
Instagram @jaycaribbean-
coach. Tél. : 0690 83 07 91
jaycaribbeancoach@gmail.com

Le « dermo » = peau et « graphie » = écriture, le 
terme signifie « écrire sur la peau ».
La technique chez Nefertiti consiste à faire pénétrer 
des pigments dans la peau à l’aide d’une aiguille se-
lon le principe du tatouage dans le but d’embellir, 
de corriger, de masquer ou de reconstruire. Cette 
technique esthétique permet de corriger  aréole, 
cicatrices dont vergetures, contours des lèvres, 
visage, sourcils, cils) et pallier ainsi aux effets du 
temps, d’une opération ou de certains traitements.
Sabrina a bénéficié d’une formation dans un centre 
spécialisé en tatouage esthétique et correctif, avec 
apprentissage des différentes techniques, la mani-
pulation du matériel et le choix des différents pig-
ments. La notion d’apprentissage a été nécessaire 

afin de s’approprier la maitrise du dessin et la com-
plexité de la colorimétrie. Sabrina aime prendre 
son temps avec ses patientes et reste mesurée 
entre leurs aspirations et les possibilités. Ce qui 
est sûr c’est que vous y trouverez forcément votre 
bonheur parmi son éventail de prestations-beauté.
Microneedling  : Traitement cutané avec des mi-
cro-aiguilles pour les cernes, le teint, l’acné, les 
pores dilatés, les cicatrices, vergetures, rides, relâ-
chement cutané - BB Glow - Maquillage semi per-
manent du teint - Tatouage semi permanent des 
sourcils et des lèvres - Extension de cils - Microder-
mabrasion (peeling léger) …
Nefertiti : 5 rue des aborigènes à Hope Estate
Tél. : 0690 88-1665

THE CARIBBEAN COACH
JAY(
Jay, de son vrai prénom Gwladys est la coach de la 
structure Kalaboom Fitness qui offre des cours de 
fitness et pilates depuis le début de l’année à Concor-
dia. Rencontre avec la pétillante Martiniquaise…

Faites-vous plaisir ! …  
DIMANCHE 30 MAI

Parce que papa n’osera pas  - à moins de lui faire une liste de 
souhaits pour éviter les cadeaux ratés ?  Moi je dis ça je dis rien ! 
Pour votre fête des mères à s’offrir (ou à réclamer) pensez Ne-
fertiti ! Le centre de beauté et Dermatographie à Hope Estate 
ouvert depuis moins d’un an vous propose un très large éven-
tail de prestations en dermatographie. Des spécialités esthé-
tiques sans chirurgie avec des rendus parfois spectaculaires. 
Qui a dit qu’il fallait souffrir pour être belle ?
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UN MOMENT SOLO
Que personne ne se vexe ! Un moment en solo arrive 
en pôle position. C’est le numéro un surtout chez les 
mamans avec enfants en bas âge. Un espace temps sans 
enfant le temps d’une journée ... 
Jusqu’à une nuit seule dans un bel hôtel où maman 
peut prendre un bain moussant, commander un service 
d’étage, faire tout ce qu’elle veut et surtout dormir, dor-
mir et dormir toute la nuit sans interruption. Un rêve 
inavoué !

UN MOMENT ENSEMBLE
Le plus simplement du monde, entouré de ses enfants 
le plaisir. OK ironiquement, après avoir lu la suggestion 
juste au-dessus, le «cadeau» le plus désiré par les mères 
d’enfants plus âgés est celui de passer du temps avec 
leurs enfants. Invitez-la à faire ce que vous et votre ma-
man aimez faire : partir en randonnée, en picnic , jouer 
à un jeu de société, aller prendre un brunch au Sunset à 
Grand Case,  … peu importe… tant que c’est du temps 
ensemble.

UN POÈME, UNE LETTRE
Votre maman sera touchée et forcément sensible à 
une lettre que vous lui écrivez pour l’occasion, voire un 
poème si cela vous semble plus accessible, qui relate 
des souvenirs ensemble, des événements qui ont eu un 
impact positif sur votre vie, …

UNE CRÉA PERSONNELLE 
Toutes les compositions créées de vos petites mains 
prennent toute leur valeur et leur iront droit au cœur. 
On file chez Chichi à son atelier dédié les mercredis 
ou samedis (#Pinky Chich’Atelier à Hope Estate), on 
choisi tsa pièce et on la décore comme on veut, mais 
avec cœur. Une céramique réalisée rien que pour elle, 
comme l’écriture, faite de vos mains aura plus de valeur 
que n’importe quel autre cadeau. 

DE L’AMOUR ET RIEN QUE  
DE L’AMOUR (AU MOINS) LE 
TEMPS D’UNE JOURNÉE …

UN WEEKEND EN MODE 
SPRINGBREAK
Ou plus raisonnablement entre copines - Oui maman 
a passé le temps des Spring Break endiablés. Mais un 
petit weekend ou une virée  qu’entre copines, sans 
enfant voire sans mari. Elles en rêvent toutes secrète-
ment! Idée validée par toutes les mamans sondées à 
100% 

UN CHÉQUIER-CORVÉES
On sait que ce dimanche-là vous tenterez de donner le 
meilleur de vous-même pour qu’elle en ait le moins à 
faire. Et les autres jours ? Offrez-lui un petit chéquier 
pour lui faire durer le plaisir, histoire de la faire souffler 
un peu et pas que ce dimanche. Un bon «chambre ran-
gée», un bon «tranquillité pendant 1 heure» (voire 2, 3, 
4! Lâchez-vous. Vraiment) , un bon pour «repas géré», 
un bon «courses gérées»… les idées de corvées ne 
manquent pas. Regardez tout ce que votre maman fait 
pour le bien de la communauté.

CE QUE MAMAN veut  VRAIMENT  (POUR SA FÊTE !) 

… ET CE QUE MAMAN  ne veut  
 VRAIMENT  PAS  (VOIR PAGE 11)

Il y a une et mille façons de faire plaisir à sa maman en ce jour spécial Mais comment  célébrer l’amour que 
l’on porte à sa mère, sa gratitude … Pas toujours facile et chaque année les papas ou les grands enfants 
sèchent. Alors que veut maman réellement ? Dans cet esprit, nous avons fait quelques recherches pour 
trouver exactement ce que maman veut vraiment pour sa fête. Voilà 5 idées plutôt classiques pour cer-
taines, et osées pour d’autres.
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… ET CE QUE MAMAN  ne veut  
 VRAIMENT  PAS  (VOIR PAGE 11)

Jules Clément travaille depuis deux ans sur ce pro-
jet de culture aquaponique Il a tâtonné une bonne 
année et c’est avec fierté qu’il s’est accompli avec 
ses premières «petites récoltes» il y a seulement 
cinq mois. 

Alors l’aquaponie c’est quoi ? C’est cultiver en eau  
des plantes en élevant des poissons.
L’aquaponie est un système qui fournit toute l’eau, 
les nutriments et l’oxygène dont les végétaux ont 
besoin pour se développer. 
Dans son hangar Jules nous présente ses cuves 
d’eau ; la plus grosse contient des  tilapias, une es-
pèce de poisson particulièrement résistante qu’il 
nourrit avec des larves de mouches-soldats, (riches 
en protéines, qu’il va chercher directement dans 
son bac à compost). Les déjections des tilapias, 
chargées en ammoniaque sont filtrées, trois fois à 
travers trois autres cuves. Le 1er filtre récupère une 
boue épaisse organique (dont il va se servir comme 
engrais pour ses plantes en terre) et rejette une eau 
sans dépôts. Cette eau va être à nouveau filtrée avec 
un biofiltre qui vient développer des bactéries avec 
de petits supports en plastique, qui vont transfor-
mer l’ammoniaque en nutriments. Et c’est cette eau 
chargée de bons nutriments qui va être distribuée 
partout dans sa serre, dans chacun de ses bacs à 
végétaux.
J’espère que je ne vous ai pas perdu ? Pour résumer 
l’aquaponie recrée un véritable écosystème : les 
poissons apportent les nutriments à l’eau. Cette eau 
est distribuée à tous les végétaux reliés au circuit, 
qui est ensuite récupérée et redonnée aux poissons. 
Un circuit fermé économe en eau, les seules petites 
pertes seront l’évaporation et la nutrition des végé-
taux, sans pesticides auto-alimentés. Les plantes ap-
portent aussi leur contribution puisqu’elles viennent 
ré-oxygéner l’eau. L’eau est ainsi assainie pour re-
venir à la première cuve qui contient les tilapias. Et 
voilà !

Jules fait avec ce système pousser des blettes, 
quatre variétés de salades et pas mal de plantes 
aromatiques basilique, basilique thaï, persil, persil 
plat, ciboulette… Sa surface de culture lui permet 
de produire en petite quantité, mais compte bien 
se développer et agrandir son exploitation agricole 
et subvenir à une partie de nos besoins (dans la me-
sure du possible !). 
Pourquoi s’être lancé dans ce pari fou ?  Etudiant 
à Montréal Jules a suivi un cours sur les nouvelles 
formes d’agriculture, il s’est dit que c’était possible à 
Saint-Martin, puisque c’était une réussite au Canada 
avec ses températures extrêmes, et dans le désert 
aussi … Alors pourquoi pas à Saint Martin ! Pari réus-
si !  

Il s’est aussi lancé dans la culture 
de micros pousses. Il cultive 
presque vingt différentes varié-
tés, dans un espace cette fois-ci 
fermé et 100% maîtrisé. Jules 
fournit déjà les grands chefs de 
nos restaurants qui se régalent 
de ces végétaux-nains qui parfu-
ment et décorent les assiettes à 

merveille ! Radis, Coriandre, moutarde, moutarde 
wasabi !  même pop-corn ! Si, et c’est très sucré! 
Il a des rêves en grands et des projets de dévelop-
pement plein la tête. Il faudra encore du temps, mais 
trouver des cultures sur nos terres saint-martinoises 
nous met, on l’avoue dans un certain en émoi, car il  
nous offre l’étendue des possibilités, sur une île aus-
si sèche que la nôtre grâce à cette technologie qui 
saura à terme être 100% écologique, renouvelable 
et autonome. Bravo Jules ! Suivez son activité via les 
réseaux sociaux, et consommez local ! 
Kaki Farm Instagram : #kakis_farm
Les micro pousses sont déjà chez Monoprix , bientôt 
les aromates et courant de l’été : A la cabane du 
Pêcheur

BIENVENUE ! 
À LA KAKI FARM
Rencontre avec Jules heureux fondateur de Kaki Farm. Pourquoi ? 
Kaki ? Parce que c’est son petit nom dans l’intimité, et Farm car il 
s’agit d’une exploitation agricole d’un genre nouveau perché sur les 
hauteurs de la Baie d’Anse Marcel. Suivez le guide !

sac-hez 
lui faire 
plaisir !

Longchamp Sac Brioche 
disponible en blanc

Dans la catégorie idées-cadeaux pour maman, les sacs à main, sont les indétrô-
nables, comme les fleurs et les bijoux… Elle n’en aura jamais assez !

Sac boîte Lancaster en cuir grainé et osier
chez Qupidon 

Cabas XL Raphia
Vanessa Bruno. Chez Gipsy
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IL FINANCE SES ÉTUDES
GRÂCE À SES CARTES POKÉMON

NOUVEAUTÉS 
CHAT PERCHÉ

(
Caleb a réalisé un pari gagnant puisqu’il 
vient de vendre une partie de sa collec-
tion pour financer ses études supérieures 
en médecine. Cette première vente lui a 
permis de récolter 80 000 dollars. Il pos-
sède encore un ensemble de cartes Po-
kémon d’une valeur de 50 000 dollars, 
ce qui permettrait un bénéfice de 126 
000 dollars après avoir retiré la mise de 
départ. Ses parents qui ne comprenaient 
pas cet engouement pour ces cartes en-

fantines, ont bien dû changer d’avis...
Une autre collection de cartes estimée à 750.000 dollars va bientôt être ven-
due aux enchères, composée de 103 cartes Pokémon de la première généra-
tion. Il est peut-être temps de ressortir vos cartes Pokémon du placard !

Pilotes chevronnés ? Venez défier les 
meilleurs joueurs de Rocket League 
sur PS4 de l’île !

Sébastien Labbé n’en finit plus de nous 
combler par ses initiatives qui dyna-
misent notre petit caillou. Après le paint-
ball et le cinéma en plein air qui offre 
ses séances un peu partout sur l’île. On 
suit ce jeune garçon depuis quelques 
semaines, et il s’avère qu’il est plein de 
ressources et de projets pour notre île. 
Son nouveau challenge : un tournoi sur 
jeux vidéo le SXM ROCKET LEAGUE 
TOURNAMENT. Un tournoi sur PlaySta-
tion pour tous les gamers qui, pour ceux 
qui le savent déjà, ont déjà commencé 
à s’entraîner !, sur le jeu vidéo Rockets 
League. Un jeu qui, je cite mes enfants 
(moi je n’y pige rien) «si tu aimes les 
jeux de voitures et le football y’a Rocket 

League !!» (okay-okay). Un tournoi orga-
nisé en plein air  sur un écran 7 x 6 mètres 
(du jamais vu !) ,  64 personnes pour 32 
équipes en binômes  qui s’affrontent en 
tournoi de partie de 5 minutes chacune, 
sur l’écran partagé.
Pour l’équipe gagnante qui décrochera 
la 1e place, 200 € en Carte PlayStation 
Store  sont à gagner !! Le binôme qui 
arrivera en 2ème place décrochera lui, 
quatre parties de Paintball avec 300 
billes d’une valeur de 120€ et pour le 
top 3 le lot est de 80€ de bons d’achat 
chez Quiksilver
Inscriptions jusqu’au 31 mai : sur 
le site EVENTBRITE.fr : sxm rocket 
league tournoi playstation
Participation 20 €
Vendredi 11 Juin - 18h30, sur le par-
king de Mac Donalds à Marigot
Sébastien 0690 65 94 44    

Découvrez la trentaine 
de casse-têtes dans 
votre boutique 

de jouets, excellents 
pour le travail cérébral ! 
Saurez-vous résoudre les casse-

têtes de niveau de difficulté 6 ?

#GAMING FOR GAMERS
TOURNOI ROCKET 
LEAGUE

Cage de Bruxelles

Chat Perché Centre Commercial Leader Price de Mont Vernon Tél. : 069072 59 59  

Cadenas de 
Constantinople

Pyramide 
Tétraédrique
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Si Skelet nous avait déjà impres-
sionnés par ses nombreux et divers 
talents, en voilà un auquel on ne s’y 
attendait pas : il est aussi écrivain.

Il est à 34 ans le fondateur de Kala-
boom Events, société d’événementiel, 
le Président de “We can give fonda-
tion”, de l’association “SXM Artists”, 
membre du groupe Red Eye Crew (2.5 
millions de vues avec le titre «Good 
Good»), directeur artistique de “Nor-
th Island records” et il débarque avec 
un bouquin ! Mais où trouve-t-il toute 
cette énergie ?
Skelet est saint-martinois, sans doute  
le plus actif de sa génération (quand 
on va lui soumettre le texte, il va nous 
demander de rectifier cette phrase), 
tant pis ! On le pense on l’écrit !)  
Modestie et humilité Skelet est hy-
per actif sur l’île depuis plus de dix 
ans, musicalement, artistiquement et 
socialement. Il débarque avec livre 
qu’il a écrit en anglais, pour mettre 
en mots son parcours personnel et 
les leçons que la vie lui a enseignées. 
Son titre, «Unholly Scriptures» qui 

peut se traduire «Écrits Profanes», est 
un livre recueil ponctué de 101 cha-
pitres qui contiennent chacune ses 
préceptes ou leçons de vie «Travaillez 
dur chaque jour», «N’ayez pas peur 
de la vérité»,  ou «Soyez vous- même 
les autres sont déjà pris» que Skelet 
relie habilement à son histoire per-
sonnelle, ses embûches et ses succès. 
101 facteurs de motivations dissé-
qués pour n’en retenir que le positif et 
avancer dans la vie niveau personnel 
ou professionnel. Un livre de dévelop-
pement personnel 100% SXM Alors 
«Si vous n’êtes pas un Winair…» il est 
temps de vous prendre en main et de 
lire ou écouter les conseils avertis de 
«Unholy Scriptures» . Le livre cartonne 
depuis sa sortie en février 2021 et ce, 
au niveau international !
3 formats : relié, broché ou audio en 
anglais et en français à chaque fois. 
Unholly Sriptures est référencé sur 
la Fnac et Amazon. Lisible aussi sur 
Kindle 
Contact : www.mrreddeyez.com
 Info@mrreddeyez.com 
Ou Mr.reddeyez@gmail.com

Un peu de curiosité - si toutefois vous 
ne le saviez pas déjà. Ne vous êtes-vous 
jamais posés la question de savoir combien 
d’employés composent réllement la société 
Whattsapp que l’on utilise tous les jours ? Et 
bien il serait peut-être temps ! Car elle est 
sans doute le plus gros succès historique 
avec  une équipe incroyablement réduite 
par rapport au nombre d’utilisateurs. Quand 
Facebook rachète l’entreprise en 2014, elle 
comptait seulement 35 ingénieurs pour  
450 millions d’utilisateurs actifs par mois. 
Aujourd’hui, elle emploie un peu moins de 
50  personnes mais a dépassé les deux mil-
liards d’utilisateurs mensuels actifs. 
Soit 40 millions d’usagers pour un employé, 
ça laisse rêveur… 

Bouquiner local 
unholy scriptures

 Le staff chez  
Whattsapp
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• Faire la bouffe  
• Faire la bouffe à midi
• De la crème anti-rides
• Que cette journée soit 
identique à toutes les 
autres
• Faire la bouffe le soir
• Faire les devoirs pour le 
lendemain
• Qu’on oublie 
 sa fête !
• Un collier de nouilles
• Un cadeau trop 
onéreux quand on a pas 
les moyens

• Un coffret parfum 
d’une marque qu’elle ne 
porte pas
• Rien 
• Une cure 
amincissante
• Une boîte  
de chocolats
• Un livre de bons 
conseils sur comment 
être une super maman
…

Petite sélection de mèmes internet, croustillants, sarcastiques qui disent 
magnifiquement ce que l’on pense parfois tout bas. Mais la vérité doit bien 
éclater au grand jour !
Difficile de faire des choix , on voulait juste en choisir quelques unes sur un 
quart de page mais on va s’étaller sur une pleine ! Voire une double page !! 
(Vérifiez si je déborde pas sur une 3e !!). Dans tous les cas les mums, on va 
garder ces mènes en anglais, sait-on jamais si les gosses tombent 
sur cette page du Voilà. Peut 
être qu’on se fera pas ou moins 
griller… hiiiii

Magazine mensuel N° ISSN 2554-3806 4  édité par la société
 Empreinte SXM  
4 ZAC de Bellevue 97150 Saint-Martin. empreintesxm@orange.fr.
 Tél. : 0590 27 74 61
Imprimerie : Prim Services - ZA de la Savane - Saint-Martin

… ET CE QUE MAMAN 

ne veut  VRAIMENT  pas
(POUR SA FÊTE !)

DÉDICACE AUX MUMS
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LE CŒUR
  DE  Fred... 

DITES-LE AVEC … OU LA FORCE 
DE  dinh van

LA FINESSE   

DE Djula
Aujourd'hui, alors que l’amour 
prend une teinte si personnelle 
pour chacun d’entre nous, 
FRED s’inspire de ce collier 
iconique et fait de sa nouvelle 
collection Pretty Woman 
l’expression moderne des 
multiples facettes de l’amour : 
your way your love, à chacun 
sa façon d’aimer…
Quatre modèles en présenta-
tion en or rose 750/1000e & 
diamant.

Le cube ajouré sur les quatre 
faces permet à la lumière de 
circuler parfaitement et de 
sublimer le diamant.
Un torque diamant pour un 
porté différent vient également 
enrichir la collection. Ce collier 
utilise une technologie le ren-
dant rigide et flexible.

…et sa créativité 
débridée. Réser-
vée et audacieuse, 
c’est l’obsession 
des lignes pures 
et graphiques que 
l’on retrouve dans 
chacune de ses 
collections.

Sélection bijoux fête des mères par votre bijouterie Goldfinger sur la Marina Port La Royale. Tél. 0590 87 59 96 www.jewelrygoldfinger. com

Collier Le Cube 
Diamant moyen modèle en or blanc et diamants
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La Ligue de Football de Saint-Martin, qui a fait 
peau neuve depuis quelques mois, souhaite 
faire parler de sa discipline au travers les mé-
dias locaux, afin mettre en lumières les acteurs 
des différents clubs. Mettons à l’honneur la 
seule femme Présidente d’un club de foot à 
Saint Martin. Mme Myriame Merlo-Cilirie, Prési-
dente de la Juventus de St Martin. 

Auparavant membre fondatrice du 
Rotaract Club St Martin Nord, Mme 
Merlo-Cilirie est une femme qui par-
ticipe activement et depuis de nom-
breuses années à la vie associative de 
la communauté qu’elle habite.

Bonjour Myriame, quel est votre 
parcours ? 
Myriame Merlo-Cilirie : Je suis ori-
ginaire de la Guadeloupe, j’ai récem-
ment passé le cap de la quarantaine 
et cela fait 21 ans que j’ai choisi de m’ 
installer à Saint-Martin. Maman d’un 
jeune homme de 23 ans, j’ai travaillé 
pendant près de 20 ans dans le sec-
teur économique entre la CCISM et 
la Collectivité. J’ai récemment choisi 
une toute autre orientation, toujours 
au sein de la Collectivité mais dans 
un service plus lié à la population. Je 
suis un pur produit administratif ! J’ai 
rejoint le club en tant que supporter 
en 2003 car je suis une passionnée 
de football (fan du PSG et des bleus 
depuis toujours), puis de fil en aiguille 
j’ai participé à la vie du club au sein 
duquel je me sentais à ma place. J’ai 
d’abord occupé le poste de secrétaire 
pour apporter mes compétences 
dans la gestion administrative, et c’est 
tout naturellement que j’ai accepté le 
poste de présidente du club lorsque 
ce challenge m’a été proposé en juin 
2011. J’ai accepté sans hésiter car j’ai 
cru et je crois encore plus aujourd’hui 
au très gros potentiel de ce club. Cela 
demande beaucoup d’implication 
pour animer et structurer positive-
ment le club, mais j’ai relevé ce défi, 
notamment grâce au soutien indé-
fectible de mon Vice-Président Lionel 
Rodriguez.

Quelles sont les difficultés rencon-
trées sur le territoire ?
MMC: Le football est générale-
ment considéré comme un monde 
d’homme. La première difficulté est 
simplement d’être une femme. Mal-
gré cela, j’ai toujours favorisé la com-

munication et le respect. Le chemin 
de la discussion a toujours été la voie 
que j’ai privilégiée. J’ai de très bonnes 
relations avec l’ensemble des acteurs 
du football Saint-Martinois. J’ai réussi 
à m’imposer en respectant la valeur 
essentielle du football. Le RESPECT.

Quelle est votre plus grande fierté 
an tant que Présidente ?
MMC: L’année du grand chelem. 
Pour la saison 2014-2015, nous 
avons remporté les championnats 
de U9, U11,U13 et U15 et avons finis 
vice-champions chez les U7. Pour une 
Présidente de Club, c’est une vraie 
consécration et une récompense 
pour l’investissement et les sacrifices. 
Voir la satisfaction de la réussite sur 
le visage de tous nos jeunes joueurs, 
cela n’a pas de prix.

Quels sont vos projets pour l’avenir 
?
MMC: Développer plus les sections 
féminines. Aujourd’hui, nos équipes 
féminines sont frustrées de ne pas 
avoir d’adversaires. Elles jouent 
contre les garçons, mais les victoires 
sont difficiles à atteindre malgré un 
très fort potentiel.  Nous sommes in-
vitées à un tournoi féminin en Gua-
deloupe, nous espérons pouvoir y 
participer, crise sanitaire l’autorisant. 
Enfin, nous souhaitons intensifier le 
recrutement et la formation de nos 
éducateurs pour une montée en com-
pétences qui sera certainement béné-
fique pour notre club.

La Ligue de Football de Saint-Mar-
tin a changée de direction ? 
MMC: Oui et j’en suis satisfaite. Je 
suis contente de l’orientation de la 
LFSM. On rattrape un grand retard. 
La vitesse de croisière mise en place 
nous mènera surement à de beaux 
résultats. Il faut que l’ensemble des 
clubs jouent le jeu.
Interview menée par La Ligue de 
Football de Saint-Martin

La présidente 
EST UNE FEMME !

Pour les 8 / 12 ans sont organisés au SXM 
Soccer Five, - pendant la semaine emplie de 
jours fériés -  fin du mois de mai, autour de 
3 différentes formules de stage football : en 
demi journée de 8h à 12h le matin, l’après-mi-
di  de 14h à 18h ou en journée  complète 
8h-18h. Les stages s’adressent aux 8 à 12 ans 
de tous niveaux, et seront encadrés par des 
éducateurs diplômés (et des bons !). Bien plus 
qu’un stage de loisir au programme : reprises 
de volet, jongles et concours de jongles ! Per-
fectionnement assuré !

STAGE FOOT !
du 24 au 28 mai
Inscriptions : 0690  85  34 1 4
www.sxmsoccerfive.com
sxmsoccerfive@gmail.com
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